

Landkreis Vorpommern-Rügen

4. Wahlperiode

Antrag

Einreicher:

Kreistagsfraktionen B`90/Die Grünen + Die PARTEI, SPD, DIE LINKE

Vorlagen Nr.:

A/4/0076

Status: öffentlich

Gremium	Zuständigkeit	Sitzungstermin
Kreistag Vorpommern-Rügen	Entscheidung	21.07.2025

Antrag der Kreistagsfraktionen B`90/Die Grünen + Die PARTEI, SPD, DIE LINKE: " Einführung einer digitalen Zeitanzeige zur transparenten Darstellung der Redezeiten im Kreistag"

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag Vorpommern-Rügen beschließt:

Der Landrat wird gebeten, die Einführung einer digitalen Zeitanzeige zu prüfen. Dabei geht es um folgende Aspekte:

1. Im Sitzungssaal des Kreistags wird eine gut sichtbare digitale Zeitanzeige installiert, die die verbleibende Redezeit der Sprecherinnen und Sprecher anzeigt.
2. Die Kreisverwaltung wird beauftragt, bis zur nächsten Sitzung des Kreistags zu prüfen welches System folgende Anforderungen erfüllt:
 - Gut sichtbare Anzeige für alle Anwesenden (Kreistagsmitglieder, Verwaltung und Öffentlichkeit)
 - Einfache Bedienung durch die Sitzungsleitung
 - Akustisches Signal bei Ablauf der Redezeit
 - Kompatibilität mit der bestehenden oder geplanten digitalen Infrastruktur des Kreistags
3. Die Geschäftsordnung des Kreistags wird dahingehend ergänzt, dass die Redezeiten künftig mittels der digitalen Zeitanzeige transparent dargestellt werden.
4. Die Kosten für die Anschaffung und Installation sind aus dem Budget für die Digitalisierung der Kreisverwaltung zu finanzieren.

Begründung:

Die gleichberechtigte Teilhabe aller Kreistagsmitglieder an Debatten ist ein wesentliches Element demokratischer Entscheidungsprozesse. Die derzeit praktizierte Handhabung der Redezeiten ohne technische Unterstützung kann zu subjektiven Einschätzungen und damit verbundenen Diskussionen über die tatsächlich in Anspruch genommene Redezeit führen. Eine digitale Zeitanzeige schafft Transparenz für alle Beteiligten und trägt zu einer effizienteren und faireren Sitzungsgestaltung bei. Sowohl die Rednerinnen und Redner als auch die Sitzungsleitung und das Publikum können jederzeit die verbleibende Redezeit einsehen, was zu einer disziplinierteren Debattenkultur beiträgt. Die Digitalisierung in Kommunen gilt als Motor für Effizienz und Transparenz. Zahlreiche Kreistage und Gemeinderäte setzen bereits auf

digitale Lösungen für Abstimmungen und Sitzungsmanagement. Die Einführung einer digitalen Redezeitanzeige reiht sich nahtlos in diese Entwicklung ein und stellt einen weiteren Schritt zur Modernisierung unserer kommunalpolitischen Arbeit dar.

Die Einführung einer digitalen Redezeitanzeige ist ein konkreter und praktischer Schritt, um die Transparenz und Fairness in unserem Kreistag zu stärken und die Digitalisierung der kommunalen Demokratie voranzutreiben.

gez. Dirk Niehaus
Fraktionsvorsitzender
Fraktion B `90/Die Grünen + DIE PARTEI

gez. Ute Bartel
Fraktionsvorsitzende
Fraktion SPD

gez. Kerstin Kassner
Fraktionsvorsitzende
Fraktion DIE LINKE